

Un déluge de signes surprenants !



Dimanche 5 juin : Pentecôte est un déluge de signes surprenants !

Il y a...

- o ce bruit soudain venu du ciel comme un violent coup de vent
- o cette sortie inattendue des reclus de la peur, hors-les-murs de la Chambre Haute de Jérusalem !
- o cette pluie impromptue de flammes qui, sur la tête de chacun, les transforme en bougie !
- o cette abondance de paroles qui n'a besoin ni d'espéranto, ni de latin, car chacun les entend en sa propre langue.
- o ce surprenant constat d'une ivresse légère !

Le signal est fort pour nous faire passer du magique à l'évangélique, i.e. au « bon message, bonne nouvelle. »

La Bonne Nouvelle : Pentecôte c'est une histoire de chair et de feu !

Pour la chair : la bouche qui laisse vibrer la langue et qui porte la parole et fait parler d'elle !

Pour le feu : ces énigmatiques langues de feu ...

Jésus ne l'a-t-il pas dit : « Je suis venu jeter un feu sur la terre, et qu'ai-je à désirer, s'il est déjà allumé ? » Luc

Que vos paroles soient enflammées, non par des cris et des actions démesurées mais par l'affection intérieure. FdS

La Bonne Nouvelle : Pentecôte une histoire de langues et de langage !

C'est même l'usage de la langue qui est retrouvé après le long silence de Pâques à ce jour !

Dans ce récit il y a l'idée de « prendre langue » pour qui cherche le contact

Dès qu'il est question de l'usage de la Parole

On hésite entre « mais dis quelques chose » et « tu ne peux pas, un peu, te taire ? »

Il n'est rien de plus crispant qu'une personne qui se tait !

Mais il n'est rien de plus exaspérant, qu'une personne qui se lance dans le bavardage interminable !

F de Sales place l'usage de la parole avec justesse :

« Parle peu et doux, peu et bon, peu et simple, peu et rond, peu et aimable. » SFS XXI. 57

La Bonne Nouvelle : Pentecôte un bain de foule et l'épée de l'Esprit

L'esprit de Pentecôte est une sortie de « rétention pour les apôtres » un appel à ne plus se retenir, ni se taire.

Le « bain de foule » est signe de l'appel radical à vivre au monde et à l'aimer au point de participer à son progrès !

« Prenez l'épée de l'Esprit qui est la Parole de Dieu » Ep. 6, 17

Il y a là une violence faite à soi-même.

Il s'agit de s'arc-bouter une ultime fois pour sortir définitivement la tête de l'eau, briser le silence !

Depuis 50 jours, enfermés dans chambre haute de Jérusalem, la parole a muri, grandi, elle doit se libérer.

Les apôtres prennent langue, prennent la parole !

Pas de mauvaise langue et donc pas de médisance !

Plus question qu'ils tiennent leur langue au chaud !

Le feu de pentecôte c'est la passion de Dieu, passion de Dieu pour les hommes, passion de l'homme pour Dieu !

Et si tu n'as pas reçu cela, passion et compassion, tu as besoin de les accueillir.

En les recevant t'abstiendras-tu de témoigner ?

Si la parole ne peut-être que tranchante comme l'épée,

l'esprit est flamme douce et ardente qui enveloppe, transforme, unit !

« Nous avons tous été baptisés d'un seul Esprit pour être un seul corps » (1 Cor. 12:13)

Concrètement la réalisation de l'unité de l'Esprit dépend de chaque croyant

Alors à chacun de « s'appliquer à garder l'unité de l'Esprit par le lien de la paix » (Éph. 4:3)

La Bonne Nouvelle de Dimanche dernier, il y avait sur la table de la première communion, dix bougies flottantes,

distinctes, séparées représentant chacun des 10 premiers communiant.

A la fin de la messe, un mouvement discret et silencieux, avaient rapprochées les dix bougies, au point qu'elles se sont soudées pour ne faire qu'une sculpture à 10 flammes ! Miracle ?

Surement pas, mais signe fort !

Si une langue de feu se posent sur chacun en particulier c'est par ce que le feu donne

« une identité particulière à chaque disciple, liée à un don qui lui est propre sans être dissociée des autres »

Évangile (Jn 14, 15-16.23b-26)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements.

Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous. Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure. Celui qui ne m'aime pas ne garde pas mes paroles. Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi : elle est du Père, qui m'a envoyé. Je vous parle ainsi, tant que je demeure avec vous ; mais le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 5 Juin 2022